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¿Cómo se desarrolla el operativo de
anillamiento?

Por un lado se prepara el listado de parti-
cipantes y las credenciales con el nombre,
la entidad de la que procede, y la ubicación
de los puestos en captura y marcaje. Poste-
riormente hay una reunión en la que se
explica cómo va a ser la captura y el marca-
je, además de establecer una coordinación
entre cada uno de los equipos y sus dos
responsables para el inicio de la actividad
en la madrugada siguiente.

El día del anillamiento cada una de estas
personas ocupa un puesto en el equipo.
Cuando se encierran los pollos en el corral,
comienza el funcionamiento de cada uno
de los seis equipos. En cada equipo de mar-
caje habrá 10 portadores que lleven los
pollos a los corrales secundarios. Luego
pasan a los anilladores, que ponen la anilla
de metal o PVC, y allí un secretario irá ano-
tando. Continúa la operación con el equipo
de medidas, compuesto por tres personas,
quienes miden pico, ala y tarso, anotando
todos estos parámetros.

Luego se pasa a otro equipo que pesa
los pollos. A partir del equipo de pesada,
el portador regresa para coger otro pollo y
el equipo de suelta lleva los pollos para
su liberación. Todo esto lo hacen los seis
equipos de forma sincrónica, de manera
que en hora y media, mil pollos han
podido pasar por todos estos puestos.

¿Si tuvieras que definir el papel del
voluntario ambiental dentro del pro-
grama de anillamiento, cómo lo harías?
¿Hubiera sido posible el programa sin
esta colaboración?

Los voluntarios son necesarios e impres-
cindibles desde el inicio del programa en
el año 1986. En cada uno de los programas
de anillamiento se necesita un número
de participantes superior a 200 personas
tanto para la captura de los pollos como
para los distintos tipos de marcajes.

El anillamiento dura de dos a tres horas,
porque las temperaturas que alcanza la
laguna no permite realizar un anillamiento
de varios días y tampoco se puede estar
molestando a los pollos todos los días. Por
ello es necesario contar con muchas perso-
nas que permitan multiplicar todos los
esfuerzos, de manera que se haga la activi-
dad en tiempo mínimo.

Para este año se maneja la cifra de 170
observadores, figura de reciente creación
dada la alta demanda de participación, y de
360 participantes en el programa de anilla-
miento, quienes ayudan a potenciar el
conocimiento de la reserva, además de eje-

cutar tareas de seguimiento del flamenco
anillado, actividades de educación ambien-
tal, etc.

Actualmente, ¿hasta qué punto está
implicada la gente del pueblo con el pro-
grama?

La participación de los habitantes de
Fuente de Piedra en el anillamiento ascien-

de a un total de 120 personas, pero además
de los 170 observadores, 80 son del munici-
pio. Es muy importante que la población
que tiene la laguna en su término municipal
la sienta como suya y que en una actividad
de estas se les de cabida a los habitantes en
la zona.

¿Qué papel juega la asociación Ave Fénix
en todo esto?

Es la asociación ecologista encargada de
montar, dirigir y coordinar todo el campo
de voluntariado. Es el nexo de unión entre la
Consejería de Medio Ambiente, los volunta-
rios y la Reserva.
¿Qué descubrimientos habéis realizado
gracias a estos años de actividad?

A raíz del programa de anillamiento, se
hizo un descubrimiento que se llevó en
forma de comunicación en la sesión plena-
ria del Congreso Mundial sobre Flamencos,
organizado por la Unión Internación para
la Conservación de la Naturaleza (UICN) en
el año 1998. Esta comunicación se basaba
en el desplazamiento que hacían los fla-
mencos de la laguna a 200 kilómetros para
alimentarse y recogía la importancia para
la conservación de flamencos de no sólo la
localidad de reproducción, sino también
de los humedales cercanos. Con esto se
cambió por completo el prisma que se tenía
para la conservación de flamencos.

¿Cuáles son las perspectivas de futuro
del programa?

A pesar de tantos años de anillamiento
aún quedan muchos más por delante, dada
la longevidad de estas aves.

Aún queda mucho por conocer sobre la
biología de esta especie. Gracias al anilla-
miento de la laguna y teniendo en cuenta
los desplazamientos de los casi 102.000
pollos nacidos aquí, se podrán hacer descu-
brimientos sobre la dinámica de las pobla-
ciones y la relación que éstas tienen con los
humedales de la cuenca mediterránea.
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